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Горсобрание

Главными из них стали 
динамика на рынке труда 
и местные нормативы 
градостроительного про-
ектирования.

С докладом о ситуации с 
безработицей и деятель-

ности Магнитогорского центра 
занятости выступила его руко-
водитель Татьяна Бармина. По 
её словам, уровень безработи-
цы в городе ниже, чем в целом 
по стране и области. Однако, 
если по официальным данным 
в феврале прошлого года он 
составлял 0,87 процента, то 
на начало нынешнего февраля 
цифра составила уже 1,13 про-
цента. На учёте в центре заня-
тости состоят 2652 человека, 
более двух тысяч из них в ста-
тусе безработных. Свободных 
рабочих мест, предложенных 
работодателями, меньше по-
лутора тысяч. Динамика тако-
ва, что количество вакансий 
снижается при незначительном 
повышении числа безработ-
ных. Хотя в середине прошлого 
года вакансий было больше, 
чем официально признанных 
безработных.

– В прошлом году в центр 
занятости за помощью в по-
иске работы обратились 11593 
человека, а от работодателей 
поступили 13837 вакансий, – 
уточнила Татьяна Вячеславов-
на. – Трудоустроено 5934 чело-
века. 414 человек направлены 
на обучение таким професси-
ям, как электрогазосварщик, 
слесарь-ремонтник, стропаль-
щик, монтажник стальных и 
железобетонных конструкций, 
машинист крана, повар, пе-
карь.

На программы в сфере за-
нятости населения в прошлом 
году Магнитогорск получил из 
областного и регионального 
бюджетов без малого 87 мил-
лионов рублей. 78 из них на-
правлены на выплату пособий 
безработным.

По словам Татьяны Барми-
ной, типичный магнитогорский 
безработный – это мужчина 
или женщина 37-летнего воз-
раста со средним специальным 
или высшим образованием. 
Доля безработных женщин –  
57 процентов от общего коли-
чества граждан, ищущих рабо-
ту. Претендентов на вакансии 
служащих и специалистов в во-
семь раз больше предлагаемых 

по этому профилю вакансий. 
А спрос работодателей на не-
квалифицированных рабочих 
втрое превышает количество 
тех, кто ищет подобную ра-
боту. Суммарно из заявлен-
ных работодателями вакансий  
76 процентов составляют рабо-
чие профессии.

– Продолжаем призывать 
работодателей активнее со-
трудничать с центром заня-
тости, – сообщила Татьяна 
Бармина. – Законодательно за 
работодателем закреплена обя-
занность сообщать 
нам о планируемом 
сокращении персо-
нала. По данным 
первого квартала 
текущего  года , 
пятнадцать орга-
низаций планиру-
ют высвободить 60 
человек – в семь 
раз меньше, чем в 
начале прошлого 
года. Но прогноз 
специалистов го-
ворит о том, что 
цифры будут расти: больше 
всего увольнений грядут в 
банковском секторе, сфере 
торговли и услуг.

В области разрабатывается 
новая программа в сфере за-
нятости населения. Её смысл 
в субсидировании работода-
телей по двум направлениям: 
так называемое опережающее 
профессиональное обучение 
персонала, находящегося под 
риском увольнения, и безра-
ботных, ищущих вакансии. В 
свою очередь центр занятости 
разработал рекомендации для 
работодателей, собирающихся 
участвовать в этой программе. 
Есть ряд требований: докумен-
тальное подтверждение угро-
зы увольнения работников и 
уведомление центра занятости 
со стороны работодателя о не-
полной занятости и увольнения 
персонала в связи с ликвидаци-
ей бизнеса либо сокращения 

штатов. Среди других обяза-
тельных условий – отсутствие 
задолженности по налогам 
и сборам. В любом случае, 
предприятиям, планирующим 
высвобождение работников, 
разумнее плотнее сотрудничать 
с центром занятости.

После доклада исполняю-
щего обязанности начальника 
управления архитектуры и 
градостроительства городской 
администрации Петра Звезди-
на о принятии новых местных 
нормативов градостроительно-

го проектирования 
в зале разгорелась 
полемика. Депута-
ты утверждали до-
кумент во втором 
чтении, поскольку 
первая его редакция 
вызвала массу на-
реканий. К примеру, 
норматив предусма-
тривал всего лишь 
два парковочных 
места возле спор-
тивных объектов. 
По сути это вообще 

ничего. И таких казусов не-
мало.

– Документ давно необхо-
дим городу: наконец-то фе-
деральное законодательство 
дало возможность на местном 
уровне определить единые для 
граждан и юридических лиц 
нормативы, – отметил спикер 
МГСД Александр Морозов. 
– Неукоснительное их соблю-
дение должно обеспечить ком-
фортную среду проживания.

Народных избранников ин-
тересовало: как скоро после 
утверждения документа он нач-
нёт работать? И как быть с уже 
утверждёнными проектами?

Петр Звездин ответил, что 
новые нормы не коснутся уже 
существующих застроек – за-
кон обратной силы не имеет. 
Но обязательное соблюдение 
новых норм затронет все буду-
щие проекты.

Александр Морозов привёл 

яркий пример недостатков 
при планировании городской 
застройки:

– Плохо продумывалась за-
стройка города. Приведу только 
один пример: улица 50-летия 
Магнитки, – эмоционально 
комментировал транслируемые 
на экран фотографии спикер. 
– Была спроектирована ши-
рокая разделительная полоса. 
Подрядчик завёз землю, по-
сеял траву, косил её, то есть 
благоустраивал в соответствии 
с утвержденным проектом. 
Не прошло и года, как всё это 
засыпали щебнем и сделали ав-
тостоянки. Бюджетные деньги 
«зарыли в землю». Зачем так 
планировать?

По мнению депутата Андрея 
Ерёмина, не было смысла де-
лать столь широкую раздели-
тельную полосу: разумнее обо-
рудовать парковки вдоль домов, 
что удобнее и безопаснее и для 
водителей, и для пешеходов.

Критике подверглись и кор-
ректировки плана застройки 
района «Магнитный», где из-
начально планировалось воз-
ведение школы, а теперь на 
её месте будет многоэтажка. 
Заместитель главы города Ва-
лерий Измалков парировал: 
нужды в школе здесь нет: два 
учебных заведения неподалёку 
не загружены на сто процентов. 
Логичнее строить школу на 
южной окраине города. Но го-
рожане, покупавшие квартиры 
в этом микрорайоне, отдавали 
деньги в том числе и за то, что 
рядом с домом будет учебное 
заведение. Депутаты и чи-
новники были единодушны в 
одном: новый документ должен 
помочь исправить ситуацию с 
застройкой города.

О нововведениях в сфере зе-
мельного законодательства рас-
сказал депутат Сергей Король, 
возглавляющий комиссию по 
муниципальной собственности 
и земельным отношениям. Под-
робнее об этом «ММ» расска-
жет в ближайших номерах.

 михаил Скуридин
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Вопросы на засыпку
В повестку февральского пленарного заседания мГСд  
вошло полтора десятка пунктов

С 27 февраля по 1 марта 
в детском оздоровитель-
ном центре «Уральские 
зори» пройдёт ежегод-
ный фестиваль семей-
ного отдыха «Румяные 
щечки-2015».

Нынешний фестиваль ста-
нет уже шестым по счёту. Ор-
ганизатор фестиваля – ДООК 
ОАО «ММК», партнёрами 
мероприятия выступают 
ОАО «ММК», администра-
ция Магнитогорска, проф- 
союзный комитет Группы 
ОАО «ММК», союз моло-
дых металлургов комбината, 
ДКМ им. С. Орджоникидзе. 
Информационную поддерж-
ку оказывает медиахолдинг 
ММК.

Участники фестиваля – 
семейные пары с детьми от 
трёх до пятнадцати лет. Цель 
мероприятия – укрепление 
института семьи на осно-

ве возрождения семейных 
традиций и развития связей 
поколений, формирование 
уважения к национальным 
и культурным традициям у 
подрастающего поколения, 
пропаганда здорового обра-
за жизни среди работников 
ОАО «ММК» и жителей 
Магнитогорска.

Основные мероприятия 
фестиваля пройдут в суббо-
ту, 28 февраля. Участников 
семейного праздника ждут 
спортивная программа «Там 
на неведомых дорожках…», 
творческие мастерские и тре-
нинги, интерактивная про-
грамма «В некотором царстве 
- в некотором государстве…», 
развлекательная программа 
«Герои нашего времени». На 
воскресенье запланированы 
подведение итогов фестива-
ля, награждение победителей 
и призёров.

«румяные щёчки-2015»
Фестиваль    

Магнитогорск присоеди-
нился к всероссийскому 
студенческому монито-
рингу цен на продукты.

Российский союз молодё-
жи запустил новый проект по 
контрольной закупке студен-
ческой продуктовой корзины 
во всех регионах страны. 
Руководители московского 
отделения, которые стали 
инициаторами акции, отме-
тили резкое увеличение цен 
на товары, которые входят в 
список первой необходимо-
сти для социально незащи-
щённых групп населения, в 
том числе  студентов.

Теперь ежемесячно во всех 
отделениях союза молодёжи 
будут проводить контроль-
ные закупки, после чего дан-
ные из российских городов 
будут пересылать в москов-
ское отделение. Члены РСМ 
полученную информацию 
обобщат и соотнесут её со 
стипендиями и существую-
щими льготами для молодё-
жи. Обработанные данные 
будут доводить до сведения 
общественных и государ-
ственных организаций.

В числе первых акцию 
поддержал Магнитогорск, 
данные по городу уже срав-
ниваются с остальными. 
Минимальная продуктовая 
корзина составлена из пяти 
позиций: куриное мясо (1 кг), 

яйца (10 штук), литр молока, 
батон белого хлеба, пачка 
пельменей 0,5 кг. Выясни-
лось, что цены в Магнитогор-
ске на некоторые товары зна-
чительно выше, чем в других 
городах. Например, самую 
дешёвую курицу можно ку-
пить в Ижевске (90 рублей), 
а вот в Магнитогорске и Ка-
лининграде – дороже, чем в 
других городах (137 и 136 ру-
блей). В целом самыми доро-
гими для студентов оказались 
мегаполисы Центрального и 
Северо-Западного федераль-
ных округов.

Последний мониторинг 
был приурочен к Масле-
нице – студенты пытались 
узнать, во сколько им может 
обойтись покупка продуктов 
для приготовления блинов. 
Магнитогорск в числе других 
городов оказался не самым 
дорогим – здесь набор про-
дуктов из молока, муки, саха-
ра, яиц, растительного масла 
и сметаны обойдется в 285,5 
рубля. Для сравнения – в 
Екатеринбурге эта цифра со-
ставляет 342 рубля, в Москве 
– 302, а самая низкая цена в 
Барнауле – 193 рубля.

На этом активисты не оста-
новятся и продолжат прово-
дить контрольные закупки. 
Следить за мониторингом 
можно на официальном сайте 
союза: http:// www.ruy.ru/

Студенты «зацепятся»  
за цены на продукты

Мониторинг   

Государственная Дума 
продлила сроки дачной 
амнистии до первого 
марта 2018 года и бес-
платной приватизации 
– до первого марта 2016 
года.

– Парламентарии пошли 
навстречу предложениям 
граждан, которые не успе-
ли приватизировать жилье 
или оформить земельные 
участки, – прокомментировал 
решение наш земляк, депутат 
Госдумы РФ Дмитрий Вят-
кин. – По оценкам специали-
стов, до десяти миллионов 
наших граждан – включая 
жителей Крыма и Севастопо-

ля – смогут воспользоваться 
упрощённым порядком ре-
гистрации участков. Когда 
дачная амнистия начиналась, 
не все чиновники были к 
этому готовы. Механизм 
регистрации прорабатывал-
ся почти два года. Сейчас 
он работает. Что касается 
продления срока приватиза-
ции жилья, то это особенно 
важно для тех, кто живёт в 
ветхом и аварийном жилье и 
до сих пор не получил взамен 
новое, которое можно будет 
приватизировать, и, конечно, 
для жителей Крыма и Сева-
стополя.

 Юрий Сейидов

Важное решение
Приватизация    

татьяна Бармина, руководитель 
магнитогорского центра занятости

Сергей Бердников, Александр морозов

дмитрий Шохов, Анатолий клишин Сергей король, Андрей ерёмин


